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Cumple Gobierno de
Soluciones con entrega del

FORTAPAZ a Policías
Municipales

Zitácuaro, Mich., a 2 diciembre del 2023.- Con una distribución de recursos económicos a
307 policías certificados, el presidente municipal Juan Antonio Ixtláhuac entregó este apoyo
que forma parte del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz).

En su intervención, Toño Ixtláhuac resaltó que el Fortapaz ha reforzado la seguridad en
Zitácuaro en diferentes sistemas como el equipamiento, formación y capacitación continua, a
fin de contar con un cuerpo policíaco preparado y capacitado para salvaguardar la integridad
ciudadana.

El edil recordó que #LaHeroica es una de las ciudades que cumple con los estándares de
profesionalización de los elementos y el número de cobertura de acuerdo con lo establecido
por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública; por ende siempre está
en la búsqueda de mejorar sus condiciones.

Toño Ixtláhuac destacó que su #GobiernoDeSoluciones no ha descansado en impulsar
acciones, estrategias e inversión de recursos para mantener un municipio más tranquilo y
seguro.

Agradeció el respaldo del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, para destinar
este fondo, con base en sus reglas de operación.

 Con una distribución de recursos económicos a 307 policías certificados, el presidente municipal
Juan Antonio Ixtláhuac entregó este apoyo que forma parte del Fondo para el Fortalecimiento
para la Paz (Fortapaz).

Urge ALS líneas de trabajo en la cooperación
binacional que den resultados contundentes

para imputar a responsables de introducción de
armas al país

- En el marco del encuentro convocado por la Embajada de Estados Unidos, López Solís recordó que más del
80 por ciento de homicidios, se cometen con armas de fuego

cooperación internacional que mantienen
México y Estados Unidos, se establezcan
nuevas líneas de trabajo que lleven a
resultados contundentes para imputar -como
copartícipes- a las personas que facilitan la
introducción y comercialización de armas que
se ponen en manos de los autores materiales
de los crímenes.

Durante la Mesa Redonda: "Retos y
Mejores Prácticas en el Combate al Tráfico de
Armas entre México y los Estados Unidos”,
López Solís consideró que esta oportunidad
de acercamiento con autoridades federales de
ambos  países y la presencia de las y los
fiscales del país, como responsables
servidores públicos de instancias locales,  los

llama a mantener -con más frecuencia- un
diálogo directo con las agencias de Estados
Unidos y recurrir a la asistencia jurídica
internacional y el intercambio de información
vía la plataforma eTrace, así como diálogo
directo con las agencias de Estados Unidos.

López Solís señaló que actualmente en la
bodega de evidencias de la Fiscalía, se tienen
2 mil 700 armas, de las cuales, del 95 por ciento
se encuentran relacionadas con homicidio, “en
algunos casos tenemos imputados,
investigados procesados, sentenciados, pero
no tenemos a los que introdujeron esas armas
a México”, resaltó.

En ese contexto, el titular de la Fiscalía
consideró trascedente que las autoridades de
ambas naciones trabajen en una línea de
trabajo en el marco legislativo, y explorar desde
ya, los efectos y/o el resultado del delito de
tráfico de armas o de introducción clandestina
de armas, que en este caso es la privación de
la vida de muchas personas, de tal forma no
solo exista la posibilidad de poder imputar al
autor material que tiene en sus manos el
instrumento con el que se comete el delito,
sino también, a aquel o aquella que facilitó la
introducción a través de la compra y el
recorrido que hace desde su origen hasta su
destino.

Ciudad de México, Michoacán, a 5 de
diciembre de 2023.- Tras asegurar que más del
80 por ciento de los homicidios ocurridos en

Michoacán son perpetrados con armas de
fuego, el Fiscal General, Adrián López Solís,
se pronunció porque, en el marco de

Tras asegurar que más del 80 por ciento de los homicidios ocurridos en Michoacán son perpetrados
con armas de fuego, el Fiscal General, Adrián López Solís, se pronunció porque, en el marco de
cooperación internacional que mantienen México y Estados Unidos, se establezcan nuevas
líneas de trabajo.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 6 de Diciembre de 2023 3www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 6 de Diciembre de 2023 4www.laregionenlinea.com.mx

Informa Semigrante posible
fraude en programa

Reencuentro Familiar
- Únicamente personal de la dependencia puede proporcionar

información sobre los trámites

Morelia, Michoacán, 2 de diciembre de 2023.-* La Secretaría del Migrante (Semigrante)
detectó un posible fraude a beneficiarios del programa Reencuentro Familiar (Refami) en el
municipio de Acuitzio, informó su titular María Teresa Mora Covarrubias.

Especificó que a través de un número de WhatsApp que no es de la dependencia, han
contactado a adultos mayores para informales sobre el avance de su trámite para obtener la
visa de turista.

Sin embargo, indicó que los datos que se proporcionan no corresponde a ningún número
oficial de la dependencia e, inclusive, la información es errónea.

Mora Covarrubias subrayó que los únicos autorizados en proporcionar información sobre
la gestión de la visa de turista es personal de la Secretaría del Migrante, y pidió a los beneficiarios
que se encuentren en esta situación denunciar esta situación al número 443 322 9100.

El 15 de diciembre, plazo para condonaciones
vehiculares y descuentos en licencias:

Luis Navarro
- Pagos de refrendos pueden efectuarse digitalmente.

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, reconoció la respuesta de la ciudadanía
para aprovechar la condonación del 100 por ciento en multas y recargos en todos los adeudos de
trámites vehiculares y el 50 por ciento de descuento en la expedición de licencias de conducir,
beneficios que vencerán el próximo 15 de diciembre.

Morelia, Michoacán, 4 de diciembre
de 2023.- El secretario de Finanzas y
Administración, Luis Navarro, reconoció
la respuesta de la ciudadanía para
aprovechar la condonación del 100 por
ciento en multas y recargos en todos los
adeudos de trámites vehiculares y el 50
por ciento de descuento en la expedición
de licencias de conducir, beneficios que
vencerán el próximo 15 de diciembre.

Recordó a la población interesada que
se trata de una oportunidad para cumplir
y, a la vez, pagar los adeudos vehiculares,
como refrendos, placas y otros, sin multas
ni recargos, programa que aplica tanto
para automovilistas particulares como
para el servicio del transporte público de
Michoacán.

En cuanto a las licencias de conducir,
agregó Luis Navarro, también contemplan
a particulares y al servicio público de la
entidad. En ese sentido, aconsejó no
recurrir a los servicios que ofrecen falsos
gestores en las redes, ya que se trata de
un trámite en el que es primordial
solicitarla de manera presencial.

Respecto a los deudores de refrendos,
el funcionario estatal recomendó utilizar
la plataforma digital oficial https://
sfa.michoacan.gob.mx/tvhicular, cuya
operación resulta accesible, fácil,
confiable y rápida. "Con esto, las personas
que permanecen en las filas para solicitar
licencias o realizar otros trámites
vehiculares, tendrán oportunidad de
hacerlo sin tanta pérdida de tiempo",
completó.

Luis Navarro insistió en la importancia
de recordar que el plazo para obtener los
beneficios mencionados en todos los
trámites vehiculares, terminará el próximo
15 de diciembre. Los usuarios pueden
consultar la página institucional https://
secfinanzas.michoacan.gob.mx/.

Continuarán bajas
temperaturas y lluvias fuertes,
PC llama a tomar precauciones

Morelia, Michoacán a 4 de diciembre de 2023. - La Secretaría de Gobierno, a través de la
Coordinación Estatal de Protección Civil hace un llamado a continuar con las medidas
preventivas ante las bajas temperaturas y el pronóstico de lluvias muy fuertes para la noche
de este lunes.

 A través de un comunicado, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) informa que
debido al frente frío número 13 ubicado sobre el sureste del país  se pronostican lluvias muy
fuertes con descargas eléctricas, fuertes rachas de viento y posible caída de granizo.

 Lo anterior podría generar deslaves, desbordamientos e inundaciones en las zonas bajas,
razón por la cual la Coordinación Estatal de Protección Civil exhorta a la población a atender
los avisos y seguir las siguientes medidas preventivas:

-En caso de inundación o aumento de agua al interior del hogar, corta la corriente
eléctrica y desaloja el espacio susceptible a inundarse.
-Evita transitar en zonas inundadas porque el agua puede arrastrar incluso vehículos.
-Durante la tormenta, apártate de postes eléctricos, bardas metálicas y paraguas con

punta de metal.
-No te refugies debajo de los árboles.
-No permanezcas en grandes espacios abiertos.
-Resguarda a los animales de campo y de compañía.
-Extremar cuidado con estructuras altas como letreros, postes de luz y árboles. Pueden

caer.
 Añadido a esto se pone a disposición el link del Sistema Integral de Información de

Riesgos SIIR  http://siir.michoacan.gob.mx para consultar zonas de mayor riesgo ante las
lluvias así como la ubicación de refugios temporales listos para ser usados. Así mismo, se
reitera el número de emergencias 9-1-1 ante cualquier suceso.
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Mario Vallejo Estevez anuncia registro para la
candidatura a la Diputación Local por Morena
- Espera que encuesta se lleve a cabo y le favorezca

 Mario Vallejo Estevez, anunció que se registró para buscar la candidatura de Morena a la
Diputación Local por el XIII Distrito.

Más sólido que nunca el frente
para las elecciones del 2024

en Zitácuaro
- Sí el partido decide que participe estoy listo, sino voy a ayudar en lo

que se requiera: Ulises Romero Hernández

 Luego de varias semanas de pláticas y
acuerdos, al menos para las elecciones a la
Presidencia Municipal y a la Diputación Local,
el frente está más consolidado que nunca,
señaló Ulises Romero Hernández, regidor del
ayuntamiento de Zitácuaro.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de diciembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Luego de varias semanas de pláticas y
acuerdos, al menos para las elecciones a la
Presidencia Municipal y a la Diputación Local,
el frente está más consolidado que nunca,
señaló Ulises Romero Hernández, regidor del
ayuntamiento de Zitácuaro.

En entrevista destacó que se están
alistando para enfrentar las elecciones del 2024
para ser competitivos y sólidos en cualquiera
de los cargos locales que se estarán buscando.

Aseguró que de estas platicas que se
están llevando a cabo, tienen conocimiento
personajes del estado, los cuales han visto
con buenos ojos este fortalecimiento que se
está haciendo.

“Lo digo claramente, hay mucha gente que
puede jugar, hoy creo que el frente tiene la
mejor oportunidad de brindar a la ciudadana
buenos perfiles, incluso de aquellos que
quieren contender por primera vez”, expresó.

Romero Hernández, expuso que tienen
nombres de las personas que pueden jugar,
no necesariamente debe ser una persona
externa, pues el PRD tiene gente que está
trabajando, hombres y mujeres que no se han
olvidado de las colonias, que están en las
calles y que tienen mucho que ofrecer.

En lo personal, dijo que está trabajando,
no se ha dejado de hacer el trabajo que el

pueblo le mandató,  ni se ha dejado de hacer
política. En este sentido, aseguró que los
posibles candidatos del PRD para el frente
están dentro del cabildo , ya que cualquier
compañero o compañera puede salir a
contender porque hay un ejército abajo bien
cimentado que tiene estrategias claras.

Sobre la posibilidad de que él participe en
la búsqueda de alguna candidatura, recalcó
que está listo para hacerlo, y en caso de no
ser así, se suma a apoyar a quien sea el
designado.

Operación Pollo Zitácuaro
llevará más de 1200 cenas de

navidad a personas de escasos
recursos

- Invitan a la población a sumarse a esta causa con aportación económica
o en especie

- La actividad se suspendió en el 2020, y 2021 por la pandemia del covid

trabajo al interior de morena.
Acompañado del regidor Guillermo

Ramírez, expuso que se sabe de otros
compañeros que se registraron, pero
debido a que se trata de un proceso largo,
posteriormente esperarán que se de a
conocer cuales son los registros
procedentes, finalmente se dará a conocer
quien es el mejor posicionado y por
consiguiente el candidato designado para
contender para este cargo.

 Refirió además que en estos días ya
se llevará a cabo la encuesta para elegir
al candidato al Senado de la República,
en este sentido, argumento que apoya
ampliamente a Raúl Morón e Itzel
Camacho, ya que tienen mucho trabajo y
son los que deben abanderar está causa.

Agregó que todos están invitados a
sumarse al Movimiento de Regeneración

Nacional, sin embargo los que vienen de
otros partidos, deberán formarse detrás
de otros que tienen más tiempo en caso
de querer abanderar algún proyecto.

Vallejo Estevez, recalcó que su registro
para la Diputación Local y no para la
Presidencia Municipal se debe a que tiene
por el momento el perfil para este cargo,
además hay condiciones para obtener el
triunfo, experiencia y capacidad primero
para ser candidato y posteriormente
experiencia como legislador para plasmar
proyectos y convertirlos en reformas a la
ley.

Por su parte, Guillermo Ramírez,
precisó que del 26 al 29 se llevó a cabo el
registro de acuerdo a la convocatoria,
posteriormente será el 10 de febrero
cuando se informen de los registros
procedentes y el 4 de abril se deberá dar
a conocer quienes serán los candidatos
para contender. Por lo tanto estarán a la
espera que se revisen los documentos y
se realice la encuesta que es el proceso
para la selección.

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de
diciembre de 2023.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Mario Vallejo Estevez,
anunció que se registró para buscar la
candidatura de Morena a la Diputación
Local por el XIII Distrito.

En conferencia de prensa aseguró que
al haber sido Diputado Federal allá por el
2006, cuenta con conocimiento en materia
legislativa para atender varios temas
pendientes en el congreso, conoce los tres
municipios que lo conforman además de

Como un mensaje de esperanza, este año Operación Pollo
Zitácuaro llevará más de 1000 cenas de navidad a personas
de escasos recursos la noche del 24 de diciembre.

H. Zitácuaro Michoacán, 02
de diciembre de 2023.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo.
Como un mensaje de esperanza,
este año Operación Pollo
Zitácuaro llevará más de 1000
cenas de navidad a personas de
escasos recursos la noche del
24 de diciembre.

Así lo dieron a conocer
María José Carmona y
Maricarmen Alvarado,
integrantes del staff de
Operación Pollo, quienes
detallaron que por la pandemia
de covid-19, esta actividad se
suspendió en el 2020, y 2021;
luego en el 2022 se comenzó a
retomar nuevamente y este año
se pretende avanzar más.

En entrevista, comentaron
que este proyecto lo encabezan

principalmente jóvenes que la acción que realizan es de forma desinteresada, sin fines de
lucro más que mostrar el verdadero significado de la navidad.

Es así que en la vísperas de la noche del 24 de diciembre, marcan una ruta y entregan cenas
a personas de escasos recursos o en condición de calle. La cena consiste en pollo, pan o
tortilla, jugo o refresco, sopa y un dulce. El año pasado por los tiempos se entregaron alrededor
de 65 pero este 2023 esperan entregar de 1200 a 1500 cenas.

Respecto a la forma como la población puede apoyar, puede ser de forma económica
aportando 180 pesos o bien en especie. Los apoyos se estarán recibiendo hasta el 20 de
diciembre como fecha límite en el Café Canela ubicado en Salazar esquina con Ocampo, en Sol
de Grosella de Moctezuma y Salazar, así como en el negocio de celulares ubicado en la calle 5
de mayo, frente a Presidencia Municipal. También pueden pedir informar en su página de
Facebook Operación Pollo Zitácuaro.

“Todo lo que hacemos es sin ganar nada, es por bonito cuando nos acercamos a la gente
y te agradecen de una forma especial, cada uno de nosotros ha tenido diferentes experiencias
y queremos llevar ese mensaje de fe y esperanza a quienes en la víspera de navidad no tienen
nada”, expresaron.
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El periodismo en Michoacán
ha tenido importantes y

destacados medios
informativos, muchos ya
desaparecidos, pero en

Zitácuaro

durante 40 años se ha
mantenido en circulación y

en el gusto de los
lectores,deseamos siga por

el camino del éxito.

Atentamente:
Maestro José Antonio Bernal

Bustamante
S. C.  A.C.E.G.H.

Los jóvenes no sólo llenan asientos, también
son parte de la mesa de decisiones:

Giulianna Bugarini
- Hoy combatimos la indiferencia, los jóvenes luchan por el bienestar de todos, pero especialmente de los que

menos tienen.

Morelia, Michoacán, a 02 de diciembre de
2023.- Hoy los jóvenes son los protagonistas
de los asuntos políticos de México, nosotros
utilizamos la política como una forma para dar
amor a las personas, comprometidos con los
que menos tienen, porque caminamos hacia
un relevo generacional, comunicó a cientos
de jóvenes michoacanos la aspirante al Senado
de la República, Giulianna Bugarini Torres.

“Lo que un político tradicional no ha
logrado en 20 años, lo hemos logrado
nosotros. A los jóvenes nos subestiman, es el
reto como sujetos políticos hacia un relevo
generacional. Y ese relevo generacional tendrá
sentido solo si se asume el humanismo como
esencia del quehacer político”, respecto a su
camino hacia el Senado”, explicó la Consejera
Nacional de Morena.

En su mensaje en el Centro de
Convenciones de Morelia, Giulianna Bugarini
Torres, las y los invitó a no hacer suya la
política rancia que es sinónimo de corrupción,
más bien dijo motivaran una política
humanista, colectiva y con conciencia, que
tenga compromiso con las y los que menos
tienen, con el medio ambiente, las personas
con discapacidad y los sectores que
históricamente han sido vulnerados.

Arropados por cientos de jóvenes,
Giulianna Bugarini y Carlos Torres Piña,
respondieron las preguntas de los jóvenes,

Hoy los jóvenes son los protagonistas de los asuntos políticos de México, nosotros utilizamos la
política como una forma para dar amor a las personas, comprometidos con los que menos
tienen, porque caminamos hacia un relevo generacional, comunicó a cientos de jóvenes
michoacanos la aspirante al Senado de la República, Giulianna Bugarini Torres.

que viajaron desde los 113 municipios para
conocer las propuestas que han de
desempeñar los aspirantes a la senaduría de
llegar a la Cámara Alta de México.

En su participación, Carlos Torres Piña se
comprometió a apoyar la iniciativa de la
doctora Claudia Sheinbaum de implementar la
beca universal de nivel básico para las y los
estudiantes de primaria y secundaria de todo
el país. Plantearon que generarían foros
temáticos por regiones para escuchar
inquietudes diversas y plantear de viva voz lo
que quieren que se presente las juventudes
en las tribunas del Senado de la República.

“Vamos a complementar el Programa
Jóvenes Construyendo el Futuro, un
seguimiento para aterrizar lo que bien se está
ejerciendo, es decir que la pasión con la que
realizan el servicio que presten, también los
involucre en la actividad pública del país,
porque piensan que la política sólo es rollo, o
cosas de los adultos mayores, cuando la
política se ejerce desde la casa escuela campo
de fútbol,desde  que tomamos decisiones o
determinaciones”, determinó el ex Secretario
de Gobierno en Michoacán.

Por su parte, Paola Hurtado representante
de las juventudes, dijo que las juventudes no
sólo llenan asientos, también son parte de la
mesa y reiteró que hoy los jóvenes participan
con pasión por el cambio que se convierte en
acción política.

“Las y los jóvenes generamos un gran
movimiento y nos convertimos en los
protagonistas de lo que estamos viviendo en
el país, todas las transformaciones que han
pasado en el mundo se han hecho porque nos
hemos organizado las juventudes, con lo que
hemos logrado derechos, dejando ver que
somos los jóvenes la voz y el relevo
generacional”, concluyó la joven universitaria.

Por más de 5 horas integrantes
de la CNTE bloquean carretera

salida a Toluca
- La principal exigencia: destitución de Rafael Ávila Mejía de Servicios

Regionales Educativos

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
más de 5 horas, representantes de las diferentes expresiones de la CNTE, bloquearon la
carretera salida a Toluca a la altura del plantel Conalep de esta ciudad.

El motivo fue exigir a las autoridades del Gobierno del Estado la salida inmediata de Rafael
Ávila Mejía, de la oficina de Servicios Regionales Educativos, ya que en diferentes municipios
del oriente ha causado diferentes problemas.

Sobre la carretera colocaron troncos, piedras así como lonas en las que expresaron sus
inconformidades y la falta de atención del Gobierno del Estado.

Leticia Coronel Silva, Alexis Jaramillo Salgado, Mintzi López Suárez entre otros representes
señalaron a Rafael Ávila como una persona imposible de tratar, pues ha roto acuerdos, se ha
burlado de ellos y además les ha ocasionado problemas. Por ejemplo en su afán de afectar al
magisterio, recientemente él abrió las puertas de Servicios Regionales que estaba tomada,
esto sin antes buscar acuerdos o acercamiento con el magisterio.

“Algunos de nosotros nos habíamos mantenido al margen de esta exigencia pero, y para
eso habíamos tenido dos mesas de negociación con la condición de que la toma de regionales
iba a seguir y algunas áreas iban a seguir trabajando para no afectar más. Sin embargo el
miércoles pasado terminó con la toma, entró al edificio sin respetar nuestra lucha y nuestro
movimiento y eso es una burla para nosotros”, expresó Mintzi López.

Para no afectar más a la población, el bloqueo de esta vía fue de forma intermitente, por lo
que cada cierto tiempo permitían el paso de vehículos y personas que viajaban por cuestiones
de salud.

Al lugar acudieron representantes de la Secretaria de Gobierno del Estado así como el
Secretario del Ayuntamiento, Eduardo Sánchez de las Matas Guerrero a dialogar con los
inconformes y después de un rato acordaron la liberación de la carretera poco después de la
1:00 de la tarde. Posteriormente en los siguientes días en la ciudad de Morelia se retomarán las
mesas de negociación a fin de atender las diferentes demandas de este sector.

Por más de 5 horas, representantes de las diferentes expresiones de la CNTE, bloquearon la
carretera salida a Toluca a la altura del plantel Conalep de esta ciudad.
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Elías Ibarra entrega equipo para fortalecer la
Policía Procesal de Michoacán

- Reconoció que el trabajo que se realiza con personas privadas de la libertad está apegado a estándares
normativos_

Morelia, Michoacán, 1 de diciembre de
2023.- Durante la entrega de equipo para
elementos de la Policía Procesal e
integrantes de la Unidad de
Restablecimiento del Orden Público
(UROP), adscritos a la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), el secretario de
Gobierno, Elías Ibarra Torres, reconoció
que el trabajo que la Coordinación del
Sistema Penitenciario realiza con personas
privadas de la libertad, está apegado a los
estándares normativos para lograr una
verdadera reinserción social.

“Debo reconocer ese gran trabajo que
realizan en tener en las mejores
condiciones las instalaciones, los mejores
estándares normativos para llevar a cabo
el bienestar a los ciudadanos que se
encuentran en estos procesos jurídicos y
legales; pero también al interior de estos
lugares y debo reconocer el gran trabajo
que realizan llevando esparcimiento
familiar, bienestar, talleres de oficios
laborales para que el ciudadano que está
cursando por esta situación, el día que sea
liberado y vaya con su familia, tenga un
oficio, una profesión”, subrayó.

Al realizar la entrega de 200 unidades
de lámpara lifelife, 20 mil unidades capsula
0.68 práctica hule, 3 mil unidades capsula
de pimienta 0.68 al 5 por ciento, 2 mil

 Durante la entrega de equipo para elementos de la Policía Procesal e integrantes de la Unidad
de Restablecimiento del Orden Público, el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, reconoció
que el trabajo que la Coordinación del Sistema Penitenciario realiza con personas privadas de
la libertad, está apegado a los estándares normativos para lograr una verdadera reinserción
social.

tanques CO2, 12 gramos y 100 lámparas
lifelife, el encargado de la política interna
del estado destacó la importancia de dotar
a personal de custodia penitenciaria, de
las herramientas que le permitan
desarrollar su trabajo sin violentar los
derechos de las personas privadas de la
libertad.

“Sin duda que es un gran trabajo el que
ustedes deben de realizar siempre apegado
a la norma a los derechos universales, a
los derechos humanos, a los tratados
internacionales que se conocen”,
manifestó.

Durante la recepción del equipo, el
coordinador del Sistema Penitenciario,
Ignacio Mendoza Jiménez, señaló que la
dotación de esta herramienta permitirá
continuar el trabajo, que como parte de
un gobierno humanista realiza la presente
administración en los 11 centros
penitenciarios del estado.

“Esta es una administración con un
concepto humanista, no anteponemos la
violencia ni el uso de la fuerza; como
primera instancia hemos logrado escuchar,
atender, evitar muchos problemas de esta
naturaleza. Este material lo que hace es
permitirnos estar preparados”, expuso.

En el evento que culminó con la
capacitación de 15 elementos de la policía
procesal y de la Unidad de
Restablecimiento del Orden Público, en
el uso de lámparas de gas pimienta,
también estuvieron presentes el
subsecretario de Gobernación, Juan Carlos
Oseguera Cortés, y autoridades
penitenciarias.

 Felicitamos al bisemanario

Porque durante 40 años nos
ha mantenido informados de

los acontecimientos
políticos, sociales y

económicos ocurridos en
Zitácuaro y la zona oriente de

Michoacán.

Fraternalmente:
Arq. Ma. de Jesús Rodríguez

Camacho
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 Los lectores del

Luchemos juntos para sacar al gobierno de
ocurrencias con la Fuerza Rosa:

Antonio García Conejo
- En Michoacán han surgido los movimientos sociales más grandes y transformadores del país y Fuerza Rosa,

es uno de ellos
- Vamos a luchar contra todo el poder del estado, porque desde Palacio se hace campaña todos los días
- No se dividan, ni tiren rostro, hoy está por encima el interés de una ciudadanía que se llama México

un gobierno de ocurrencias que está
acabando con el país y con sus
habitantes”.

Las anteriores fueron palabras del
senador Antonio García Conejo, durante
su participación en el evento que
constituyó la Coordinación Estatal de
“Fuerza Rosa”, como parte del Frente
Cívico Nacional, en el que el legislador es
consejero nacional.

García Conejo sostuvo que antes que
ser funcionario público es un ciudadano y
en tal sentido, pidió a su partido permiso
para ser parte de este movimiento.

"Hoy quedó conformada la
Coordinación número 32; es decir, ya tiene
representación en toda la geografía del
país, listos y preparados para defender a

México desde la sociedad civil, que es una
fuerza mayor que cualquier partido
político", resaltó.

El legislador michoacano reiteró que
no se puede permitir que se siga
gobernando de manera irresponsable:
“sólo voy a darles un ejemplo, aquí casi
todos tienen a un familiar o amistad que
murió a causa del Covid-19; cientos y
miles de hombres y mujeres de México
fallecieron por la opacidad e
irresponsabilidad; en Taiwán, platicando
con el ministerio de Salud, decía que sólo
fallecieron 27 ciudadanos de 23 millones
de habitantes, lo que demuestra la
negligencia de un gobernante que dice
amar al pueblo, y en los hechos lo
traiciona", explicó.

Finalmente, el senador señaló que se
suma a este proyecto por un bien superior
que es México, motivo por el cual pidió a
la coordinación Fuerza Rosa en
Michoacán no dividirse, ni que les gane la
tentación por querer figurar "porque
México nos necesita a todas y todos; hoy
se necesita poner por encima de nuestros
intereses por más legítimos que sean, los
intereses de nuestra sociedad mexicana".

Antonio García Conejo, durante su participación en el evento que constituyó la Coordinación
Estatal de “Fuerza Rosa”, como parte del Frente Cívico Nacional, en el que el legislador es
consejero nacional. García Conejo sostuvo que antes que ser funcionario público es un ciudadano
y en tal sentido, pidió a su partido permiso para ser parte de este movimiento.

Morelia, Michoacán a 4 de diciembre
de 2023.- “Amigas y amigos de la
sociedad civil organizada, a todas y todos

los empresarios, hoy los convoco para que
juntos luchemos por sacar al inquilino y a
su partido de Palacio Nacional, porque es

“Feria Navideña” del Jardín
Constitución oferta todo lo

necesario para fiestas
decembrinas

- Garantizan calidad y buen precio en serie de luces

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Todo tipo de artículos para las fiestas decembrinas están disponibles en la
Feria Navideña que está en el Jardín Constitución de esta ciudad.

Este año se instalaron 75 puestos y otros 25 que venden el heno y musgo; y todos
tienen como encomienda ofrecer productos de calidad, variedad, buenos precios y
garantía en cuanto al tema de las luces.

Manuel Soto Martínez , integrante de la Unión de la Feria Navideña, explicó que
respecto a los costos, aseguró que muchos se mantienen igual, en el caso precisó de
los árboles de navidad, este año bajaron, por ejemplo un árbol que costaba 3000 este
año de mejor calidad y más grande está en 2000 o 2200 pesos.

Sobre las series que son las más demandadas, en el momento de la venta se
prueban para verificar que si funcionan y que se entregan en buenas condiciones.
Incluso cuando se les funde un foco, los comerciantes están en la mejor disposición
de arreglarlos.

Entre los productos que se pueden encontrar en la Feria Navideña se encuentran:
árboles de navidad de diferentes tamaños y tipos, serie de luces, adornos, esferas,
nacimientos, pesebres, así como trajes de indito y todo lo que se requiere para adornar
las casas para las fiestas decembrinas.

Soto Martínez, invitó a la población de Zitácuaro y sus alrededores a visitar la
Feria Navideña, hay productos para todos los gustos y para todas las economías.

Todo tipo de artículos para las fiestas decembrinas están disponibles en la Feria Navideña que
está en el Jardín Constitución de esta ciudad.

sentimos orgullo porque durante
40 años ha trabajado  en favor de
la comunicación, un ejemplo de
tenacidad, entrega y esfuerzo de

directivos, administrativos,
reporteros y personal de campo.

Muchas felicidades.

 Atentamente
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Alerta SSM sobre
sintomatología de depresión

invernal
Morelia, Michoacán, 3 de diciembre de

2023.- Sentirse deprimido gran parte del día,
perder interés en las actividades que alguna
vez disfrutó, problemas para dormir, pérdida
de apetito, poca energía; así como dificultad
para concentrarse o pensamientos suicidas,
son síntomas que se presentan con el
trastorno afectivo estacional mejor conocido
como la depresión invernal.

Por ello, la Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM) exhorta a la población a
pedir ayuda profesional y atenderse de
manera oportuna en los Centros Comunitarios
de Salud Mental y Adicciones (Cecosama)
ubicados en Morelia, Lázaro Cárdenas,
Zitácuaro, Uruapan y Zamora; así como el
Hospital Psiquiátrico “Dr. José Torres
Orozco”, ya que para algunos, los síntomas
son muy breves, pero en otros pueden ser
incapacitantes.

Es así, que se recomienda mantener sus
espacios más luminosos; es decir dejar entrar
la luz del sol, realizar actividad física para
combatir el estrés, recibir ayuda profesional,

mantenerse en contacto con seres queridos,
amigos y redes de apoyo, evitar consumo del
alcohol u otras sustancias psicoactivas y
cambiar estilos de vida.

Las personas que viven en lugares donde
se presentan pocas horas de sol, tienen mayor
riesgo de presentar este trastorno; lo anterior
se asocia con la melatonina que es una
hormona que se encuentra de forma natural
en nuestro cuerpo e interviene directamente
en el ciclo del sueño. Los síntomas depresivos
aumentan durante el invierno y se desvanecen
con la llegada de la primavera.

No basta aumentar la esperanza de vida, se
requiere que ésta sea de calidad: Gloria Tapia
-La diputada por el Distrito de Zitácuaro dejó en claro que si bien hoy las y los mexicanos viven más, esto no

significa que las personas lo hagan en las condiciones idóneas

vida en México va al alza, tanto que, en 1930 el
promedio era 34 años, y hoy es de 73 años
para los hombres y de 79 para las mujeres,
pero por otro, vivir más suele ser ahora
sinónimo de incertidumbre”.

Gloria Tapia lamentó que en distintas
regiones de nuestro país y estado, el vivir más,
significa sobrevivir mayor tiempo, en
condiciones de zozobra ante la precariedad
de las políticas públicas para la atención a
adultos mayores, y ante la propia dinámica
social que tiende a excluir a las personas entre

No basta aumentar la esperanza de vida, se requiere que ésta sea de calidad, recalcó la diputada
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

No basta aumentar la esperanza de vida,
se requiere que ésta sea de calidad, recalcó la
diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora
del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional de la LXXV
Legislatura del Congreso del Estado.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro
dejó en claro que si bien hoy las y los
mexicanos viven más, esto no significa que
las personas lo hagan en las condiciones
idóneas,

 “por una parte vemos que la esperanza de

más edad cumplida tienen.
“En el 30.1 por ciento de los hogares

mexicanos reside al menos una persona de 60
o más años de edad, además, hay un gran
número de adultos mayores que viven solos,
alrededor de 1.6 millones, de los que 63 de
cada cien son mujeres”.

La legisladora señaló que los datos del
INEGI evidencian que el 33.9% de los adultos
mayores forman parte de la población
económicamente activa, en tanto que una
cuarta parte de las personas de 60 años o más
se encuentra pensionada.

“Se requiere revisar el modelo de las
políticas públicas instrumentadas en el país,
pues resulta insuficiente señalar que las y los
mexicanos vivimos más tiempo, cuando esa
esperanza de vida no se ve reflejada en
calidad, bienestar o plenitud de las personas”.

Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo
esquina con 5 de Mayo, con el

«Senyor de las Nieves» sabores vainilla,
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Congreso del Estado no puede ser más un
mercado de favores políticos: Memo Valencia
- Pide dirigencia priista a las y los diputados votar en contra de la Ley de Ingresos de Zitácuaro, por pretender

disfrazar un endeudamiento para la administración municipal por los próximos 10 años.
- El líder priista invitó a las dirigencias del PRD y PAN a acompañar la lucha contra esta ilegalidad en el

Congreso del Estado en perjuicio de las y los zitacuarenses.

partido, Xóchitl Ruíz, de la secretaria técnica
del Consejo Político Estatal, Edna Martínez
Nambo, así como de la diputada Gloria Tapia,
Memo Valencia, fijó la postura de la dirigencia
del PRI Michoacán, al invitar a las y los
diputados de la bancada tricolor a acudir a la
sesión donde se discuta este tema y a votar
en contra de la propuesta de Ley de Ingresos
de Zitácuaro.

“Hay una pretensión de violar la ley
nuevamente, como no se obtuvieron los
votos necesarios para que el alcalde de
Zitácuaro endeudara al municipio, ya en la
etapa final de estar unos meses de terminar
su gestión se le ocurrió al señor endeudar al
municipio al final de la administración, lo cual,
obviamente es una clara muestra de que lo
que quiere es dinero”, dijo el dirigente.

Memo Valencia recalcó su confianza y
respaldo, así como el de la fracción
parlamentaria priista a la diputada por
Zitácuaro, Gloria Tapia, quien ha encabezado
la lucha desde el Congreso estatal para evitar
que se registre el endeudamiento de la
administración pública municipal por el orden
de los 45 millones de pesos.

En su oportunidad, Gloria Tapia afirmó
que su único interés es cuidar al municipio
de Zitácuaro para evitar que intereses

Una vez más el PRI Michoacán, deja de manifiesto el ejemplo de institucionalidad y lucha en
contra de ilegalidades como la que se pretende perpetrar desde el Congreso del Estado, al
endeudar por 10 años al municipio de Zitácuaro, a través de la Ley de Ingresos.

Morelia, Mich., a 05 de diciembre de 2023.
Una vez más el PRI Michoacán, deja de
manifiesto el ejemplo de institucionalidad y
lucha en contra de ilegalidades como la que

se pretende perpetrar desde el Congreso del
Estado, al endeudar por 10 años al municipio
de Zitácuaro, a través de la Ley de Ingresos.

En compañía de la secretaria general del

personales del alcalde, Juan Antonio
Ixtláhuac se sobrepongan al interés general
de la administración por más de 3 periodos
de gobierno y de la ciudadanía de este
municipio del oriente michoacano.

“Estoy a favor de mi municipio, que es
Zitácuaro, no puedo permitir precisamente
este tipo de injusticias, donde
desgraciadamente los que van a pagar son
las y los zitacuarenses. Ahora se disfraza este
empréstito manifestándolo en la Ley de
Ingresos, yo quisiera invitar a las y los
zitacuarenses a recapacitar y que chequen,
valoren y vean, nosotros estamos de lleno
precisamente para trabajar a favor de nuestros
municipios, donde dejamos a un lado todo
tipo de endeudamientos que puedan afectar
a los municipios”, dijo la legisladora.

El líder estatal priista recalcó también que
el Congreso del Estado “no puede ser más
un mercado de favores políticos”, de ahí el
llamado que hizo también a sus homólogos
del PRD y PAN, para que acompañen esta
decisión de ir en contra de la Ley de Ingresos
de Zitácuaro.

“Hago desde aquí una invitación a mis
compañeros dirigentes del Partido de la
Revolución Democrática, Octavio Ocampo y
a la dirigente del Partido Acción Nacional,
Cuquita Cabrera, para que respalde esta lucha
de la diputada Gloria Tapia por no permitir
que se endeude indebidamente a su
municipio, ya quedó muy claro”, comentó.

Memo Valencia adelantó que “estamos
preparados para proceder legalmente”, por
lo que se agotarán todas las instancias
necesarias para evitar un pacto perverso entre
el alcalde Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela y
Morena.

En plena temporada, se pudren
plantas de flor de nochebuena

en viveros
- Y la comercialización va lenta, apenas se ha vendido el 40% de toda la

producción

 Por las lluvias y bajas temperaturas recientes,
la producción local de flor de nochebuena
enfrenta pudrición de tallo y de raíz, de seguir
así los productores podrían enfrentar perdidas
importantes.

Es tarea de todos hacer
espacios seguros para mujeres

y hombres: Aldo Argueta
H. Zitácuaro, Mich. - El comité municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en

Zitácuaro, a través del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI) Estatal, la cual
dirige la Lic. Marisol Aguilar, ofrecieron algunas charlas. La encargada de las conferencias
fue la Lic.Gretchen Moreno, dirigente del organismo en esta ciudad.

Estas conferencias, impartidas por Karina Campuzano y Ana Rosa; tuvieron como finalidad
hablar acerca de la violencia de género y los espacios libres de la misma. Esto es de gran
relevancia ya que hace apenas algunos días se celebró el Día Internacional para la Eliminación
de la Violencia contra las Mujeres. Por ello, la importancia de la gestión de la Presidenta del
OMNPRI, Gretchen Moreno, pues acerca temas de gran relevancia para los cuadros, militancia
y simpatizantes del PRI. Este tipo de capacitaciones deja en claro que el Revolucionario
Institucional sigue trabajando arduamente.

En esta capacitación, estuvo presente el regidor, Aldo Argueta Martínez el cual señaló "El
PRI está listo para afrontar cualquier adversidad, porque somos un partido que esta unido y
echado para adelante. Que quede claro, estamos aquí por convicción no por conveniencia,
pues entendemos los aquí presentes que este instituto político ha velado por la justicia social
de este gran país, estamos preparados, porque vamos a revolucionar a Zitácuaro como a
Michoacán”.

Referente a las pláticas que se impartieron por parte del Organismo de Mujeres, Aldo
Argueta señaló que es tarea de todos hacer espacios seguros para hombres y mujeres
"debemos caminar juntos, tanto mujeres como hombres, así lo marca la nueva forma de
convivencia y eso le venimos haciendo desde el PRI".

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de diciembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
las lluvias y bajas temperaturas recientes, la
producción local de flor de nochebuena
enfrenta pudrición de tallo y de raíz, de seguir
así los productores podrían enfrentar
perdidas importantes.

Esto ocurre en pleno diciembre que es la
temporada fuerte de comercialización de esta
planta, ya que es característica de las fiestas
de fin de año.

En entrevista, Pedro Mondragón López
titular de la Secretaría de Agronomía, señaló
que aunque los productores cuentan con sus
técnicos para la asistencia, el personal de la
dependencia a su cargo está haciendo un
monitoreo constante para conocer la
situación, afectación así como las posibles
vías de atención.

Dijo que actualmente los productores
están atendiendo la producción afectada,
pero otro de los problemas que enfrentan es
el alto costo de los químicos, ya que tan solo el líquido necesario en pocas cantidades alcanza
para cubrir solo unas pocas plantas, 100 gramos cuestan 600 pesos.

Respecto a la comercialización, estimó que actualmente se ha vendido solo el 40% de la
producción total que se tiene en la tenencia de San Felipe y comunidades aledañas. Una de
las posibles causas es la situación económica que priva en las familias y que aún no se ha
pagado el aguinaldo a los trabajadores.

El funcionario, confió en que las ventas vayan mejorando, pues la fecha límite de cada año
para los productores es el 20 de diciembre, pasada esta fecha ya no hay posibilidad de vender
sus plantas.

El comité municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Zitácuaro, a través del
Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI) Estatal, la cual dirige la Lic. Marisol
Aguilar, ofrecieron algunas charlas. La encargada de las conferencias fue la Lic.Gretchen
Moreno, dirigente del organismo en esta ciudad.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 6 de Diciembre de 2023 11www.laregionenlinea.com.mx

SE INSTALA EL 03 CONSEJO
DISTRITAL EN EL ESTADO DE

MICHOACÁN
En cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 12, párrafo 1; 14, párrafos 1 y 2; y 76,

párrafo 1, de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, el día de 1 de
diciembre de 2023 a las 11:07 horas, fue legalmente instalado el 03 Consejo Distrital del
Instituto Nacional Electoral en el estado de Michoacán, acto con que dieron inicio las
actividades del Proceso Electoral 2023-2024 por parte del Consejo Distrital 03 en la entidad y
en el cual se celebrarán elecciones de Presidencia de la República, Senadurías y Diputaciones
Federales. Este órgano electoral colegiado a la fecha se conforma de la siguiente manera:

Consejera Presidenta C. María Guadalupe Colín Pedraza
Secretario C. Javier Estrada Chávez
Consejera Electoral Propietaria C. Adriana Garfias Leyva
Consejera Electoral Suplente C. Karina Bolaños Gómez
Consejera Electoral Propietaria C. Fabiola García Cambrón
Consejera Electoral Suplente C. Manuela de Jesús Jiménez Medina
Consejera Electoral Propietaria C. Leticia Yazmín K. Reskala Santa María
Consejera Electoral Suplente C. Leticia Segundo Segundo
Consejero Electoral Propietario C. Sergio Ernesto Bello Álvarez
Consejero Electoral Suplente C. David León Martínez
Consejero Electoral Propietario C. Jorge Heras Acevedo
Consejero Electoral Suplente C. Alfonso Ibarra Hernández
Consejero Electoral Propietario C. Alejandro Valdovinos Santana
Consejero Electoral Suplente C. J. Jesús Guzmán Torres
Representante Propietaria del Partido Acción Nacional C. Ana Karen García Arias
Representante Suplente del Partido Acción Nacional C. Janeth Bucio Leyva
Representante Propietario del Partido Revolucionario Institucional C. Javier Correa Mora
Representante Suplente del Partido Revolucionario Institucional C. Blanca Valdovinos

Moreno
Representante Propietario del Partido de la Revolución Democrática C. Guillermo Cruz

Estefes
Representante Suplente del Partido de la Revolución Democrática C. Leo Dan Contreras

Gómez
Representante Propietaria del Partido Verde Ecologista de México C. Karen Jannet Sanchez

Marín
Representante Suplente del Partido Verde Ecologista de México C. Angelica Monserrat

Matías Carbajal
Representante Propietario del Partido del Trabajo C. Ricardo González Zapien
Representante Suplente del Partido del Trabajo C. Viridiana Elizabeth Martinez Bolaños
Representante Propietario del Partido Movimiento Ciudadano C. Ramón Maya Alonso
Representante Suplente del Partido Movimiento Ciudadano C. Laura Violeta Camacho de

la Cruz
Representante Propietario del Partido Morena C. Christhian Ruiz Guevara
Representante Suplente del Partido Morena C. Juan Carlos Cuevas Reyes
Vocal de Organización Electoral C. René Bravo Leto
Vocal del Registro Federal de Electores C. Amairany Prado Ortiz
Vocal de Capacitación Electoral y Educación
Cívica C. Araceli Jiménez Sagrero
Entre los puntos más destacados de dicha sesión de instalación fue el Mensaje de la

Consejera Presidenta, C. María Guadalupe Colín Pedraza, quien refrendó el compromiso
inalienable de la Institución de llevar a cabo las elecciones del 2 de junio de 2024 en estricto
apego a los principios de certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, máxima publicidad,
objetividad, paridad y perspectiva de género que rigen al Instituto Nacional Electoral y que
han permitido ir consolidando la democracia mexicana.

Otro de los puntos tratados fue la aprobación del horario del Consejo Distrital, el cual
quedó establecido de 09:00 a 15:00 y de 16:00 a 18:00 de lunes a viernes y de 09:00 a 13:00
horas los sábados. Asimismo, se informó sobre el procedimiento para integrar las propuestas
de ciudadanas y ciudadanos para ocupar el cargo de consejeras y

consejeros electorales de los Consejos Distritales vacantes de esta entidad, durante el
Proceso Electoral Federal 2023-2024.

Consejo 03 del Instituto Nacional Electoral en el estado de Michoacán ubicado en
Boulevard Suprema Junta Nacional Americana # 35, fraccionamiento INFONAVIT, C. P. 61512,
H. Zitácuaro, Michoacán

Teléfonos: (715) 153 68 18 y 153 78 27, e-mail: guadalupe.colin@ine.mx

Roberto Suarez García, rinde Informe de
Rendición de Cuentas de la Brigada de
Educación para el Desarrollo Rural 103

Este viernes, en un acto celebrado de Transparencia y Rendición de Cuentas, el MVZ. Roberto
Suarez García, Jefe de la Brigada de Educación para el Desarrollo Rural 103, presentó su
Informe.

Zitácuaro, Mich., 2 de diciembre de 2023.-
Este viernes, en un acto celebrado de
Transparencia y Rendición de Cuentas, el
MVZ. Roberto Suarez García, Jefe de la
Brigada de Educación para el Desarrollo Rural
103, presentó su Informe correspondiente
donde destacó importantes logros y
contribuciones en diversos ámbitos, en
presencia de la C.P. Dulce María Ramos
Paniagua, en representación del Ing. Juan
Carlos Vázquez Murillo, enlace estatal de la
Dirección General de Educación Tecnológica
Agropecuaria y Ciencias del Mar
DGETAYCM, de autoridades educativas y
municipales.

Suarez García señaló que el informe
presentado se ajusta a los lineamientos
establecidos por la Subsecretaria de
Educación Media Superior, abordando cinco
aspectos fundamentales, en la que durante el
ciclo escolar 2022-2023, la Brigada de
Educación para el Desarrollo Rural 103 llevó
a cabo una destacada labor en el ámbito
académico y comunitario, reflejando su
compromiso con el desarrollo integral en las
zonas rurales de Michoacán.

Destaca que 1 mil 396 productores
participaron en 98 cursos de capacitación. La
oferta formativa, diseñada según la demanda
de los habitantes rurales, tuvo un enfoque
integral para el desarrollo humano.

Resaltó la participación activa de mujeres
en las actividades económicas, representando
el 62.5% de la población atendida en los
cursos, los más solicitados, Producción
Agroindustrial, Producción de Hongo Seta,
Producción Pecuaria, Producción de Insumos
Orgánicos, y Medicina Tradicional. Estos
cursos contribuyeron a promover la
organización rural y mejorar la salud en las
comunidades, aprovechando recursos
locales y conocimientos ancestrales.

Agregó que las actividades desarrolladas

en comunidades, beneficiando a 611
estudiantes, además de fortalecer al sector
productivo con prácticas escolares en
beneficio de 131 estudiantes. Asi como, la
participación en Proyectos Educativos
Productivos, en a que 3 docentes colaboraron
en la operación, como horticultura,
producción de zarzamora, y talleres de
medicina tradicional, en apoyo a módulos de
formación para el trabajo y desarrollo
comunitario.

En materia de Servicio Social, 9 estudiantes
participaron en actividades para el desarrollo
comunitario, incluyendo economía de
traspatio, campañas ambientales,
reforestación, ferias del Maíz Criollo, y en una
granja trutícola, adquiriendo conocimientos
clave.

En lo que se refiere a la gestión financiera
y administrativa, el MVZ. Roberto Suarez,
mencionó que a pesar de no contar con
asignación presupuestaria a la institución,
agradeció la solidaridad del personal, lo que
permitió atender las necesidades de
materiales y útiles de oficina.

De las actividades más relevantes, en su
informe resalta la realización de 98 cursos de
capacitación beneficiando a 1,396
productores, con énfasis en áreas como
producción agroindustrial, horticultura y
medicina tradicional. Además, se detallaron
acciones de asistencia técnica, gestión de
recursos y proyectos educativo-productivos.

El MVZ Roberto Suarez García concluyó
expresando gratitud a la comunidad,
autoridades, y aliados estratégicos,
reconociendo el papel fundamental del
personal de la Brigada de Educación para el
Desarrollo Rural 103 en el impulso de la
educación y desarrollo rural integral en
Michoacán.

Durante el informe, se llevaron acabo los
honores respectivos al Labaro Patrio, y se

hicieron entrega de reconocimientos a las
brigadas contra Incendios de la CONAFOR

Cabe hacer mención que el informe reafirma
el compromiso de la Brigada 103 con la
rendición de cuentas, la transparencia y el
desarrollo sostenible en las comunidades
rurales michoacanas.

$10.00 Ejemplar
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No estamos en contra de candidatos externos,
sino de su calidad moral: Rosy Salinas

H. Zitácuaro, Mich., diciembre 5 de
2023.- Por: Claudia Argueta.No estamos
en contra de aspirantes externos, si no
de su condición moral, y para no tener un
endeudamiento del municipio por 10 años,
o sea tres administraciones municipales
más, expreso Rosy Salinas, al momento
de fijar un posicionamiento de manera
conjunta con líderes, tu dadores y
referentes de Morena.

Se corre el riego de que la oligarquía

disfrazada de Morena, pretenda seguir
acaparando el poder. Pero estamos listos
para dar esta batalla contra ese
pragmatismo electoral de quienes se
traicionan a sí mismos y traicionan al
pueblo, añadió Rosy Salinas.

Eln Zitácuaro vamos a dar muestras
de lealtad a nuestro movimiento, a
nuestro presidente y a nuestra próxima
presidenta la Dra. Claudia Sheinbaum
Pardo.

Morena nos exige estar unidos para

sacar adelante al municipio del atraso en
el  que nos han dejado las últimas
administraciones municipales desde el
2012.

Se han pagado 5 mil 170 mdp de deudas
heredadas: Luis Navarro

Morelia, Michoacán, 5 de diciembre de
2023.- El ahorro que hemos obtenido a través
de una gestión de disciplina, orden y
transparencia, ha dado como resultado el pago
de más de 5 mil 170 millones de pesos de
deudas que heredamos de gobiernos
anteriores.

Tras informar lo anterior, el secretario de
Finanzas y Administración, Luis Navarro,
manifestó que se trata de adeudos que
dejaron las gestiones pasadas, los cuales se
han pagado con responsabilidad, sin

descuidar la atención de programas, acciones
y políticas relacionados con salud, educación,
seguridad y obras de infraestructura.

Entre otros conceptos, pagamos adeudos
por 2 mil 432 millones de pesos al Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS), casi 484
millones de pesos a Pensiones Civiles del
Estado, 905 millones de pesos a terceros
institucionales, 238 millones de pesos a
proveedores y 704 millones de pesos por
concepto de laudos y sentencias, detalló.

Luis Navarro agregó que, dentro de un

El ahorro que hemos obtenido a través de una gestión de disciplina, orden y transparencia, ha
dado como resultado el pago de más de 5 mil 170 millones de pesos de deudas que heredamos de
gobiernos anteriores. Informó lo anterior, el secretario de Finanzas y Administración, Luis
Navarro,

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año

ejercicio honesto y responsable, dictado por
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la
presente administración pagó de manera
puntual a todos los proveedores que contrató
durante 2022, y lo hará, igualmente, con los
correspondientes a 2023, porque no
queremos dejar lastres en las finanzas
públicas del estado. "Nuestro compromiso
es con Michoacán y con el bienestar de sus
habitantes", dijo.

Adicionalmente, expuso que, con el

refinanciamiento de la deuda bancaria,
también heredada por gobiernos anteriores,
por 19 mil 165 millones de pesos, permitirá
ahorros anuales en la presente gestión de 2
mil 700 millones de pesos, es decir, alrededor
de 540 millones de pesos al año, recursos que
podremos destinar a obras de infraestructura,
saneamiento financiero y a rubros de
beneficio colectivo.

Por último, Luis Navarro advirtió que no
solamente se trata de administrar los recursos
públicos con honestidad, orden y
transparencia, sino pagar deudas pendientes
del pasado reciente y atender programas y
rubros de gobierno que verdaderamente
beneficien a la población michoacana.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 6 de Diciembre de 2023 13www.laregionenlinea.com.mx

Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaCuidando a nuestras mascotas

Cómo hacer que tu perro ame su
jaula

 Por la Dra. Karen Shaw Becker. Las jaulas para perros son muy útiles para mantener
segura a tu mascota cuando sales de casa, para el entrenamiento en el hogar y también
durante los viajes en automóvil o en hoteles que admiten mascotas

Algunos perros disfrutan dormir en sus jaulas durante la noche, en especial con una
cubierta agradable para evitar el ruido y la luz

Asegúrate de elegir el tamaño adecuado de jaula, considerando la edad, tamaño y el nivel
de entrenamiento de casa de tu mascota

Escoge una cama cómoda y gruesa, pero no demasiado como para dificultar el movimiento
de tu perro

La jaula de tu perro debe estar en un lugar tranquilo, silencioso y con la temperatura
controlada; nunca la dejes expuesta a los rayos del sol, muy cerca de una fuente de calor o en
un área fría y con corrientes de aire

La jaula de tu perro debería ser una parte integral del hogar. La jaula brinda un lugar
seguro y acogedor para que tu querido canino se sienta cómodo; además, también sirve en
caso de desastres o de un viaje inesperado. El entrenamiento adecuado para usar una jaula es
esencial para lograr que tu perro la vea como un lugar cómodo y seguro, no como un lugar
que se usa cuando lo castigas o donde está encerrado por mucho tiempo.

OUTLIERS
El desarrollo humano lo describen

por etapas, por procesos o modos de
estar en distintas formas de diferentes
etapas de la vida, las dos palabras
encierran mucho a mi parecer, lo
primero porque para desarrollarse es
una especie de palabra que lo que nos
manda decir es que nos
desenrollamos, y entonces no puedo
dejar de pensar en cómo un armadillo
por ejemplo como una de sus
protecciones es introducirse al
caparazón y después al sentir
seguridad salir de apoco, como lo
hacen las tortugas también. Por otro

lado, lo humano, lo más difícil, lo más complicado e incierto, porque lo que nos
hace humanos es para muchos el alma, los valores, la ética, la moral el espíritu,
sea cual sea la respuesta no se puede concebir el mundo sin humanos.

En un mundo en crisis, todo gesto de humanismo es bienvenido, agradecido
y aplaudido, por que volvemos a la raíz, nos recuerda ser humanos, nuestro
papel sobre la tierra que no es sentirnos superiores bajo ninguna circunstancia
sino responsables de otros seres vivos que dependen de nuestros cuidados y
curia para seguir viviendo.

Hay que agregar además que no podemos bajo ninguna circunstancia ser
omisos a lo deshumano, no podemos transformarnos en robots o insensible y
hace como que nada pasa, mientras el mundo se desmorona a nuestro costado
o frente a nuestra nariz.

Aunque son pocos, los medios serios que han invertido en generar contenido
para humanizarnos, esos programas no llegan a tener el mismo éxito que aquellos
que son mera mofa y ridículo en la vida, y que lejos de mostrar lo mejor de
nuestro género, deja en evidencia lo nefasto que llegamos a ser.

El séptimo arte por ejemplo ha tratado a través de imágenes continuas de
darnos algunas formas de vida sin personas en el mundo, (vamos lo han hecho
por regiones, estados o países), y lo único que se ve en esos trabajos fílmicos,
es tristeza, desolación; nada. A eso agreguemos que somos la población un
elemento esencial del Estado. Frente a estas breves anotaciones seguir hablando
de desarrollo humano obliga más que leer a Vygotsky, Piaget o a Edgar Morín
para describir tanto etapas o formas o incluso lo humano de la inteligencia
emocional de Goleman, lo definitivo es que evolucionar con las ideas del mundo,
con las tecnologías, y estar a la par de lo nuevo o de lo reciente es a lo que
llamo desarrollarse, y cuidar del otro, del semejante no dejar de ser nunca
ajeno al dolor del otro, es lo humano.

No saber de humanidad es ser arena suelta, buscar y estar del lado de los
débiles, pues por ejemplo es más que un eslogan o una idea propagandística en
su contenido mismo reflejan la piedra, la solides y conciencia.

Nos vamos a desarrollar humanamente, cuando no olvidemos cuál es el fin
y la causa de vivir, más allá de la fe; ser felices y servir, sin estar al total lado
del cristianismo religioso, amar a los demás como si fueran del mismo tipo de
sangre. Recordar que la comuna y lo común son palabras que guardan la
igualdad, esa igualdad que haría de un hombre a otro la diferencia no solo en la
virtud o el vicio, sino en lo consciente y lo inconsciente.

No hay desarrollo humano frente a actos cobardes, “pequeños” como el
acoso escolar o tan fatales como los atentados por pertenecer a otro género,
origen, discapacidad, orientación sexual, especie, lateralidad, embarazo u otros,
no cuando menos en quienes los cometen o perpetran, pues lo que sí es notorio
es una falta de afecto, de moral, el respeto y el valor por la vida propia y desde
luego la de los demás. Desarrollarse humanamente es siempre alienado a lo
mejor para sí y los otros y no es algo que no se pueda lograr, sino más bien es
algo que es raro ver, sé que me podrán llamar utópico por esta aseveración sin
embargo creo que en algún lugar del mundo o al menos en los fuera de serie
(outliers) de Malcolm Gladwell, existió y sé que existe. Por lo pronto no nos
queda más que hacer lo posible por lograr desarrollarnos humanamente cada
día.
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Brutal accidente en la Jacona–
Los Reyes hay 3 muertos y

3 heridos
-Entre las víctimas dos mujeres

Tingüindín, Mich.- 03 de diciembre de 2023.-  El brutal choque de una camioneta contra un
árbol, sobre la carretera Jacona -Los Reyes, en el acceso a la cabecera municipal de Tingüindín,
dejó como saldo tres jóvenes muertos y tres lesionados. Los afectados serían habitantes de
las comunidades de Jesús Díaz Tsirio y La Cantera.

El accidente se registró la tarde - noche de este domingo, cuando los muchachos circulaban
a velocidad inmoderada sobre dicha vialidad y a la altura del kilómetro 37 +200, el sitio
conocido como “Río del Muerto”, impactaron contra un árbol a un costado del camino y tras
el fuerte impacto su unidad “reboto” de nuevo hacia la carpeta asfáltica.

Para atender la emergencia al lugar acudieron elementos de Tránsito y Movilidad de
Guardia Civil y paramédicos, los cuales hallaron despedazada una camioneta Nissan, de color
gris, con placas PFU741T. En el área fueron localizados sin vida dos mujeres y un masculino,
de quienes se ignora su identidad, únicamente se mencionó que tenían entre 17 y 21 años de
edad.

Además, los socorristas auxiliaron a dos heridos graves, identificados como César
Leonardo de 17 años y Ángel Alonso T., de 24 años, quienes fueron trasladados a un hospital
para su adecuada atención médica.

De forma extraoficial se mencionó que el conductor de la unidad resultó con heridas
menores y fue requerido para quedar a disposición de la Fiscalía General del Estado, cuyos
agentes y peritos se hicieron cargo de emprender las correspondientes diligencias.

Rinde Fiscalía General
homenaje póstumo a Policía de

Investigación, caído en
cumplimiento de su deber

- La FGE refrenda su compromiso de hacer frente a la delincuencia y
esclarecer el hecho

Morelia, Michoacán, a 4 de diciembre de 2023.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) rindió homenaje de cuerpo presente al agente de la Policía de Investigación (PDI)
Daniel Victoria Medina, quien falleció ayer, en cumplimento de su deber, en el municipio de
Zamora.

El acto se llevó a cabo en las instalaciones de la FGE, y fue encabezado por el Fiscal
Coordinador, Nicolás Maldonado Millán, quien ponderó que el sacrificio de este servidor
público, integrante de la Policía de Investigación, justifica la necesidad de fortalecer a las
instituciones, particularmente a aquellas que tienen como fin la seguridad pública, procuración
y administración de la justicia.

Tras el último pase de lista y toque de silencio, así como la salva de honor en memoria de
Daniel Victoria Medina, el Fiscal Coordinador reconoció la lealtad, profesionalismo y heroísmo
del agente durante los casi 30 años de formar parte de la institución y externó sus condolencias
a familiares y amigos.

De igual forma, aseguró que este crimen no quedará impune y que se trabajará con toda la
firmeza y fuerza del Estado, para sancionar a las personas responsables de este hecho,
debido a que un acto de violencia contra la policía investigadora representa un agravio
contra toda sociedad.

Maldonado Millán, agradeció a los familiares permitir la realización de este sentido
homenaje, durante el cual, a nombre de sus compañeras y compañeros de trabajo, reconoció
la dedicación con la que Daniel Victoria Medina se desempeñó durante casi 30 años de
servicio.

Trayectoria:
Daniel Victoria Medina nació en la localidad de San Miguel Chichimequillas, en el municipio

de Zitácuaro, Michoacán, un 5 de noviembre de 1973.
En el 1994, con 21 años de edad, ingresó como Policía Judicial a la entonces Procuraduría

General de Justicia del Estado.
En el año 2001, fue nombrado agente de la Policía Ministerial y dos años después, recibió

el nombramiento de Jefe de Grupo.
 Durante sus casi 30 años como servidor público, se desempeñó en diversas regiones y

municipios de la entidad como: Paracho, Tepalcatepec, La Huacana, Ciudad Hidalgo,
Apatzingán, Zamora, sin dejar de mencionar su entrega en la Fiscalía Especializada de atención
de delitos de Violencia Familiar y de Género.

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) rindió homenaje de cuerpo presente al
agente de la Policía de Investigación (PDI) Daniel Victoria Medina, quien falleció ayer, en
cumplimento de su deber, en el municipio de Zamora.

$10.00 Ejemplar


